

## 聞いてみたいな こんなこと



寛容性のある社会を築くための  
生活保護の在り方について



市議の  
Q&A  
市の

## 一般質問

### 一般質問とは？

皆さんの生活中にかかわる大切な内容について、市議会議員が市に対して質問を行います。今回の一般質問であなたの生活中にかかわる内容はありますか？

質問議員 20人 質問 44項目

一般質問の内容を動画で視聴できます。市ホームページの「市議会」から「本会議録画面中継」を検索してご覧ください。公開は次の12月定例会議初日までです。

### 武藏引田駅北口土地区画整理事業及び周辺について



### 旧秋川高校跡地について



**Q** 市役所の窓口や公共施設に生活保護のパンフレットが置かれていません。いきなり職員には相談しづらい人のためにも、また、広く制度への理解を図るためにも、パンフレットを作成するべきでは。生活保護について市民に理解してもらう必要性は認識している。パンフレットに関する内容を精査する必要があるので、まずはホームページの掲載内容を今よりもわかりやすく直し、その後、簡単な資料ができるかどうか研究したい。

**A** 「生活保護のしおり」は、生活に困って相談に来た人に、制度の説明をしながら渡す資料であるが、その内容や表現からは申請者に寄り添う姿勢が感じられる。生活保護なめんなジャンパー事件の後、改革を図つ

た小田原市のしおりを参考に改訂すべきでは。小田原市の例を参考にしながら、生活保護の申請に付けて威圧的な表現をなくし、わかりやすい「保護のしおり」になるよう、なるべく早い時期に見直しを検討していきたい。

**A** 他に会計年度任用職員制度、汚水整備計画策定に向けた住民説明会の在り方にについて質問した。



### ※生活保護なめんなジャンパー事件

2017年1月の新聞報道をきっかけに、小田原市の生活保護担当部署の職員が「保護なめんな」等の言葉がプリントされたジャンパーを着て職務にあたっていた事件が表面化した。



みらかHD(株) 完成予想図

**Q** 議論会は継続するのか。  
**A** 今後、公園、街路樹の計画等も対象として継続したい。

**Q** 理事業では、この地区的都市計画や地区計画の策定に当たり、新たな試みとしてまちなかづくり懇談会を開催した。  
**A** まちなかづくり懇談会の取組内容と成果は。

**Q** 反対の立場から、意見は。反対の趣旨の意見はなかつたと認識している。

**Q** 都市計画道路秋3・4・13号線及び駅南側の整備の考え方。

**A** 線路以北を区画整理事業により鉄道と平面交差に暫定整備した後、駅南地区の道路整備を行う。陸橋通りまでは、次年度以降、事業化に向け取組を進めたい。

**Q** みらかHD(株)の進捗は。来年2月に施設建設に着工し、2021年度には業務の一部稼働を目指すもので、総事業費約750億円の事業との報告を受けた。

**A** 秋川高校跡地の産業系土地利用の転換並びに企業誘致の取組状況は、周辺市街地の環境等を踏まえつつ、グランドデザイン化をした。

数社からの問い合わせをい





## 学校における子どもの人権について



たばたあづみ

体罰の禁止は今や常識だが、教員による暴言の事例がなくならない。子どもの人権が守られる教育を願い質問する。

過去5年間に、教員による暴言等の報告はあったか。

東京都教育委員会への報告では、部活動中の不用意な発言や、指導中に物を蹴る等の威嚇が3件あった。対応としては、事実の確認を行い、保護者や関係児童・生徒に説明し謝罪した。その他、報告には至らず、学校で対応や指導を行った場合は集計していない。

学校では、どのような対応



### 健 康 に つ い て



大久保 昌代

現在、生涯に日本人女性の

11人に一人が罹患する乳がんは、自分で発見しやすく、早期発見、早期治療の場合90%以上が治るといわれている。早期に発見するためには、より一層の取組が重要であると考える。

本市における乳がん検診の受診状況や課題は。

A 平成29年度は対象者1万6765人に対して受診者は5559人。受診率は33.2%だった。東京都の受診率目標が50%なので、受診率の更なる向上が課題である。

セルフチェックを広めるた



他に高齢者のフレイル予防

について質問した。

をとるのか。

A 事実が確認できた場合には、関係の児童・生徒、保護者等への説明、謝罪、その後の指導の改善に努めていく。

Q 「子どもを人質にとられて

いるので、子どもから訴えがあつても学校に言いにくい」という保護者は少なからずいる。学校は共に子どもを育てるところというメッセージを伝えるべきでは。

A 残念ながらそのような気持ちを示される保護者がいるのは事実。しかし、学校においてはまずあり得ない。もしもあつた場合には厳正に対処することで、このよくな感覚を払拭していきたい。

他に林業振興、公共交通の充実について質問した。

## 政 策 LGBTへの理解と支援について



松本 ゆき子

Q 性的マイノリティであるLGBTは20人に1人程度いるといわれている。適切な情報がないことや周囲の無理解、偏見が生きにくさの原因になっている。LGBTについて市役所の職員研修は行われているのか。

A LGTBに焦点をあてた研修の実施や、都の研修に職員を派遣。市民課では性的マイノリティと人権をテーマに職場研修を実施した。

Q 教育課程では「LGBTをどう取り扱っているのか」。

A Q 他の人権課題と同様に、児公的書類の性別の記載について改善された点は、平成25年に性別記載欄について検証し、180の様式書類から削除した。法令で定めている等必要性が明確な場合を除き、原則、設けていない。

Q 教育課程では「LGBTをどう取り扱っているのか」。

A Q 他の人権課題と同様に、児公的書類の性別の記載について改善された点は、平成25年に性別記載欄について検証し、180の様式書類から削除した。法令で定めている等必要性が明確な場合を除き、原則、設けていない。

Q 教育現場でLGBTに関する相談を受けたことはあるのか。その対応は。

A ある。本人が秘匿したい場合があること等に留意し、教職員等で情報を共有して組織的に対応している。

Q 他に高齢者福祉、安心できる医療について質問した。



### 防 災 ・ 減 災 に つ い て



増崎 俊宏

7月の平均気温は東日本で平年を2・8度も上回り、統計開始以来、最高を更新。気象庁は連日の猛暑を「一つの災害」と位置付けるなど尋常でない事態が続いた。気象庁によると、地球温暖化が進んだ場合、平均気温はさらに上昇し、豪雨も増えるとされており、気象灾害が一層激甚化するであろうことは想像に難くない。

A Q 猛暑対策として学校体育館等にエアコン設置を検討してはどうか。

A 国や東京都、協定締結事業者等に対し支援の要請を行い、避難者の環境整備に努めていく。

Q タイムライン(防災行動計画)の策定状況は。

A 市の態勢や市民への注意喚起、消防団への出動依頼の





## 公文書の管理について



中村 のりひと

公文書は市民の財産である。今まで以上に適切に作成され、整理、保存し、行政文書ファイル管理簿への記載、公表、その後の文書の移管、廃棄まで徹底的に管理をし説明責任を果たす必要がある。

本市では内部規則の文書管理制度はあるが、公文書の管理に関する条例はない。

公文書等の管理に関する法律の趣旨にのつとり公文書管理条例を制定し、公文書管理の見える化を図り、市民に対する説明責任を果たす必要があると考えるが。文書管理は職員による内部の事務であり、職員に対する説明責任を果たす必要があると考へるが。市長の訓令である、あきる野市文書管理制度に基づく情報公開制度による市民に対する説明責任を果たしているので、公文書の管理に関する条例の制定は考えていない。

公文書検索システムの導入を検討する考えは、システムの導入には、まず文書管理システムの導入が必要である。導入により文書の検索が効率的になるメリットがある一方、導入や管理運用の経費のほか、ウイルスやシステム障害などによるデータの消失などの課題があり、現在、導入は考えていません。

他に公共施設等総合管理計画、受動喫煙防止について質問した。

A Q 本市では内部規則の文書管理制度はあるが、公文書の管理に関する条例はない。

A Q 本市では内部規則の文書管理制度はあるが、公文書の管理に関する条例はない。



**A** Q 本市に空き家は何軒あるのか。現在、把握している空き家

「空き家等対策の推進に関する特別措置法」が完全施行されて3年。今後さまざまな段階を経ないと運用実施が難しい。早急な対策と運用が求められる。空き家対策の整備及び条例策定の進捗状況は。また協議会の発足は。

平成31年度中の計画策定に向けて取り組んでいる。また、条例制定や協議会設置の在り方は、計画策定の取組の中で検討し、反映したい。

## 空き家対策について



合川 哲夫

は、本年8月末現在で、戸建て住宅が570戸ある。

Q 法による「特定空家」の建物を除却した場合、固定資産税特例優遇措置から除外され、従来の税の4・2倍、都市計画税も2・1倍になると、実質的増税を鑑みて相続放棄などが考えられる。プラス、マイナス両面で、市の財政に及ぼす影響をどのように考へているか。

現在の空き家対策は、法律の施行に伴い、生活環境に深刻な影響を及ぼしていることを踏まえ、市民の生命、身体または財産を保護し、生活環境の保全を図ることにある。このことから、これまでの取組の中で、空き家への財政への影響等については検証していないが、対策計画の策定とあわせて、必要に応じて検証していきたい。

## 学力向上対策の強化について



清水 晃

「あきる野市教育基本計画（第2次計画）後期実施計画」（平成29年度から平成32年度まで）基本施策5の中で、学力向上に向けた取組の推進と教育環境の整備を掲げている。

Q 「東京都児童・生徒の学力向上を図るために調査」における調査別平均正答率50%以下の児童・生徒の割合とその対策は。

Q おおむね小5国語29%、算数40%、社会21%、理科17%。中2国語12%、数学50%、社会37%、理科43%、英語26%であるが、問題の難易度によって差があり、

学年集団の特性もあるため、数値の取扱いには注意が必要である。採点を通して得点状況を把握し、授業改善につなげている他、補充学習や個別指導等を行っている。



**A** Q 本市に空き家は何軒あるのか。現在、把握している空き家

Q 本市に空き家は何軒あるのか。現在、把握している空き家

**A** Q 学力ジャンプアップ事業による外部人材の活用は。教員補助員と時間講師を各学校に配置し、教員と連携した指導や学習の補助、少人数指導やチーム・ティーチング等を行っている。

**A** Q ユニバーサルデザインの視点を取り入れた授業の実践は。

平成28年度にリーフレットを作成・配布し、研修や授業に関する指導・助言等に活用している。

Q 他に自然災害、財政状況について質問した。

## 災害対策について



村木 英幸

西日本豪雨は、死者・行方不明者計232人、全壊・半壊等の住宅約4万400棟という大被害をもたらした。その際、高齢者世帯、一人暮らし高齢者から、避難準備の防災行政無線の放送がよく聞こえずに土砂災害に巻き込まれたとの報道があつた。市内のレッドゾーンやその近隣に住む市民に対して、7月の西日本豪雨のような想定外の災害が発生する危険があるときの情報伝達は万全か。

災害情報については、防災行政無線やメール、ホームページで避難情報を発信し、さらに危険が高まる場合には、職員や消防団等による広報活動、戸別訪問等を行う。都の防災システムによりテレビ画面にもテロップが流れるようにしている。また、一人暮らしの高齢者の避難支援には、地

**A** Q 災害発生時には、専門性を生かして復旧事業にかかる。しかし、技術系職員の確保には各市とも苦慮しており、本市でも課題である。

技術系職員の役割は大きい。しかし、技術系職員の心配しているが、市の考え引き続き、確保に努めていきたい。

**A** Q 災害発生後には、専門性を生かして復旧事業にかかる。しかし、技術系職員の不足を心配しているが、市の考え引き続き、確保に努めていきたい。



**A** Q 他に公共交通の充実、財政

について質問した。

**A** Q 他に公共交通の充実、財政

について質問した。

**A** Q 災害発生後には、専門性を生かして復旧事業にかかる。しかし、技術系職員の不足を心配しているが、市の考え引き続き、確保に努めていきたい。

市議の  
Q&A  
市議の

## 土地基盤整備と財政について



奥秋 利郎

### 請願・陳情の提出方法

12月定例会議では11月21日(水)までに提出された請願・陳情を審査します。

**Q** 本年3月に竣工した初雁地区

区土地整理事業の推進方

法と完成までの年月と税

収の見込みを伺う。

**A** 「初雁地区土地利用促進協議会」が母体の組合施行事業で、平成29年9月に事業が完了。税収は約4700万円を見込む。

**Q** 駅北口の土地区画整理事業

地区、駅南地区、それ以南に分け、駅南北の区間は、

それぞれ市街地整備事業に

より道路用地を確保し整備を進める。また、主要地方道7号線に至る区間は重要

と捉え整備を進め、事業化

に向け、地権者との合意形

成を図る。平成28年からの10年間に、この区間の事業化をする形になる。

**Q** 阿伎留医療センター西側の都市計画道路秋3・4・13号線の踏切以北は、武藏引

田駅北口土地区画整理事業

完了時の2026年に完了すると思うが、踏切以南も

道路を確保すべきである。

都道原店までの完成は何年頃になるか。



**A** 土地政策の失敗は反省し、

今後の開発事業は行政主導型ではなく、リスクの少ない民間主導型の手法に改め、

道路の全線開通を急がれた

いが、いかがか。

今の段階では、市施行か民間かという政策の判断はしてない。

他にふるさと納税について質問した。

No.1 「こじりの」で第3回議会報告会「議員と話そう、みんなで話そう」を開催しました。

あきる野市議会では、10月6日(土)に、「あきる野子育てステーション こじるの」で第3回議会報告会を開催しました。子育てに関する議会報告の後、子育てをしていて感じることや望むことなどについて、意見交換をしました。ご参加の皆さんからいただいたご意見やご質問は、今後の議会活動に反映していきたいと考えています。

- 公園や体育館、児童館等にはさまざまな制約があり、子どもの溢れるエネルギーを存分に発散しづらい。もっと自由にのびのびと遊べる場としてブレイバークを作る動きが各地にあります。近隣でも積極的に支援している自治体がある。
- 自然には子どもの秘めた能力を引き出す力がある。あきる野市の豊かな自然遊び場として活かす工夫が公的に必要ではないか。



「あそび場」についてさまざまなお意見が出されました。

## 第4回議会報告会

### 議員と話そう、みんなで話そう

今年度2回目のあきる野市議会による議会報告会を開催します。

議会でどんなことを話し合ったのか、どんな議論があったのか、「ギカイの時間」だけでは伝えきれない情報をお届けします。また、いくつかのテーマについて意見交換を行います。皆さんのお声を聞かせてください。多くの市民の皆さんの参加をお待ちしています。

#### ▼日時及び場所

- ・2月2日(土)午後1時30分～3時 あきる野市役所
- ・2月7日(木)午後7時～8時30分 五日市地域交流センター

※2日間とも同一の内容を報告します。

#### ▼内 容：定例会議の報告、意見交換

#### ▼申込み：不要。直接会場へお越しください。

#### ▼その他：保育あり（事前予約が必要です。）

#### ▼主 催：あきる野市議会

#### ▼問合せ：議会事務局 TEL(558)1111(内線2111)



昨年の議会報告会の様子

## No.2

<b>【書き方】</b>	
● 請願（陳情）の趣旨、理由については、できるだけ簡潔に書いてください。 また、場所などの表示が必要なものは、図面を付けてください。	
● 2名以上で請願（陳情）を行う場合は、住所、氏名を書いた署名簿を添えてください。なお署名者がその請願（陳情）の趣旨に賛同していることがわかるように、各署名簿に件名、趣旨、理由を記載してください。	
<b>【提出先】</b>	
あきる野市役所6階議会事務局に、直接持参してください。 受付時間：平日午前8時30分～午後5時15分	
詳しく述べは議会事務局までお問い合わせください。 TEL(558)1111-1111	
<b>○○○に関する請願（陳情）</b>	
1. 趣旨	○○○○ ○○
2. 理由	平成 年 月 日
紹介議員	○○○○ ○○
請願（陳情）者	○○○○ ○○
住 所	○○○○ ○○
氏 名	○○○○ ○○
電話番号	○○○○ ○○
あきる野市議会議長 ○○○○ ○○	

## あきる野市議会活動レポート

朝日新聞社による取材



7月30日に、議会だよりリニューアルについて朝日新聞社から取材を受けました。議長、広報広聴正副委員長が編集方法などについて説明し、以前座談会に協力してくれた市民の方が、議会だよりの印象などについて答えました。

秋川流域下水道建設促進協議会  
要望活動



あきる野市、日の出町、檜原村の議会で組織する秋川流域市町村下水道建設促進協議会は、8月3日に東京都総務局、環境局、都市整備局、下水道局を訪れ、多摩川流域下水道秋川処理区の事業についての要望書を提出しました。

秋川南岸道路建設促進協議会  
要望活動



あきる野市と檜原村の議会で組織する秋川南岸道路建設促進協議会は、8月2日に堀江会長（あきる野市議会）が代表で東京都建設局と西多摩建設事務所を訪れ、建設促進のための要望書を提出しました。

JR五日市線改善促進協議会視察



あきる野市、日の出町、檜原村の議会で組織するJR五日市線改善促進協議会では、8月13日に銚子電鉄を訪問しました。仲ノ町駅車庫で説明を受けた後、実際に乗車し主要駅で観光資源等を視察しました。

## No.3

まちづくりに活かします。  
～環境建設委員会行政視察～

環境建設委員会では、7月5日・6日の日程で、愛知県豊田市において「生物多様性保全（矢作川研究所）について、愛知県岡崎市において「岡崎ビジネスサポートセンターOKa-Biz（オカビズ）」についての行政視察を実施しました。

- 観察を終えて

市域の7割に森林を有する豊田市では、小学生が湿地保全活動や一般公開時の案内役を務めるなど、市民参加の取組が進められている。オオキンケイギクやアカミミガメの防除活動は、外来種対策に取り組む当市においても注目すべき課題だと感じた。

岡崎市OKa-Bizでは、市内商工業者の売上向上に重点を置いた相談相手となり、数々の商品を生み出していた。当市でも市内中小企業の活性化を目指し、支援の取組を進めたいと感じた。



## No.4

議会運営に役立てます。  
～議会運営委員会行政視察～

議会運営委員会では、7月18日・19日の日程で、三重県松阪市及び三重県亀山市において「議会改革」についての行政視察を実施しました。

- 観察を終えて

議会改革の中でも、特に予算・決算審査の在り方を研究することを主な目的に、分科会方式を取り入れている両市を視察先として選考した。その審議過程はさまざまであり、市民に分かりやすい審議とは何かを考えさせられる視察となつた。当市議会においては、議会基本条例に基づき、議会として積極的に政策を立案し、市政に対し提案や提言を行うことで、市民の意見を市政に反映させていく仕組みづくりが必要と考える。今回の視察で得た情報をもとに、検討課題を抽出し、議論をさらに深めていきたいと思う。

